

# David Lorente Fernández Los viajes secretos

Libro de relatos

Una experiencia de descubrimiento  
por esos otros mundos que están en éste

EDITORIAL CÁNTICO  
COLECCIÓN DOBLE ORILLA NARRATIVA



» David Lorente Fernández



Investigador titular de la Dirección de Etnología y Antropología Social del INAH y profesor del Posgrado en Estudios Mesoamericanos de la Universidad Autónoma de México. Miembro del Groupe d'études mésoaméricaines-GEMESO de L'École Pratique des Hautes Études, en París. Desde 2003 realiza trabajo de campo entre los nahuas de Texcoco, en México. Es autor de las obras *La razzia cósmica: una concepción nahua sobre el clima. Deidades del agua y graniceros en la Sierra de Texcoco* (CIESAS, IBERO, 2011; Premio de la Cátedra Interinstitucional Arturo Warman) y de *El cuerpo, el alma, la palabra. Medicina nahua en la Sierra de Texcoco* (Artes de México, 2020). También es editor científico y coordinador de Etnografía y trabajo de campo. Teorías y prácticas en la investigación antropológica (CEMCA, CNRS, Université de Paris, Ediciones del Lirio, 2021).

# *Los viajes secretos*

*Una experiencia de descubrimiento por esos  
otros mundos que están en éste.*

Un raro personaje busca, junto al autor, espíritus perdidos tras las burbujas de un río. En otro lugar de México, una anciana nos describe las extrañas flores humanas que cuelgan de un árbol sagrado. Dos mayas cazadores de cocodrilos revelan el maravilloso mundo de oro y animales fantásticos que puebla un pantano iluminado por las llamas de las torres petrolíferas. Un cura narco se estrella con su avioneta en extrañas circunstancias, abandonando a su amante sobre la pista, mientras unas oficinas gubernamentales de la Ciudad de México sufren una plaga de fantasmas.

En este desvelamiento de una serie de mundos desafiantes frente a nuestra concepción de la realidad, llenos de misterio y de una vida distinta a la que conocemos, el autor nos traslada después a Perú, donde un chamán borra inexplicablemente las grabaciones hechas por el autor y las montañas bajan volando en forma de pájaros para adivinar el porvenir... O un oscuro pez que es el diablo enviste con fuerza marina y retuerce unas palmeras de la costa que hoy aparecen como serpientes...

¿Qué extraña magia anima los acontecimientos cotidianos de otras latitudes, de otras personas imposibles? ¿Cuántos otros mundos existen en éste?

Para escribir estos relatos, nos dice el autor, "expurgué mis libretas de notas, revelé las fotografías que sólo tomé en mi mente, descifré apuntes al dorso de libros y servilletas, transcribí grabaciones rescatando, entre bisbiseos, testimonios y confesiones". Tras más de 20 años inmerso en las más diversas realidades de Latinoamérica, este antropólogo y escritor nos interpela con relatos que nos hacen dudar del sentido real de lo que entendemos como la "vida".

Integrando en un estilo personal técnicas de la etnografía, la narrativa, la poesía o el cine, el autor nos invita a acompañarlo en unos viajes que son doblemente secretos: secretos por lo íntimos y personales, y secretos por las extraordinarias realidades que, hasta el momento, habían permanecido ocultas.

RELATOS • Doble orilla narrativa • Cántico

9788410288935

Thema: WTL; JHMC  
978-84-10288-93-5  
120 páginas  
Rústica con solapas  
14 x 21.5 cm · 145 g  
PVP: 16.95 €